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ACTA N.º 73 DE LA SESIÓN PLENARIA ORDINARIA CELEBRADA POR EL PAR-
LAMENTO DE CANTABRIA, EL DÍA 23 DE JUNIO DE 2025 
 
 
 
 
 En la sede del Parlamento de Cantabria, Santander, siendo las once horas y 
cinco minutos del día veintitrés de junio de dos mil veinticinco, se reunió en sesión or-
dinaria el Pleno del Parlamento de Cantabria, bajo la Presidencia de la Excma. Sra. 
D.ª María José González Revuelta, y con asistencia de los Diputados y Diputadas Il-
mos. Sres. D. Alejandro Liz Cacho (Vicepresidente primero), D. Francisco Javier López 
Marcano (Vicepresidente segundo), D. Armando Antonio Blanco Torcal (Secretario 
primero) y D. Joaquín Gómez Gómez (Secretario segundo), Ilmos. Sres. D. Álvaro 
Aguirre Perales y D. Juan José Alonso Venero (Portavoz del Grupo Parlamentario Po-
pular); Ilma. Sra. D.ª Ana Belén Álvarez Fernández, Ilmos. Sres. D. Juan Guillermo 
Blanco Gómez, y D. Carlos Alberto Caramés Luengo, Ilma. Sra. D.ª María Belén Ceba-
llos de la Herrán, Ilmo. Sr. D. Cándido Manuel Cobo Fernández, Ilmas. Sras. D.ª Norak 
Cruz Dunne y D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández, Excma. Sra. D.ª Leticia Díaz Rodrí-
guez, (Portavoz del Grupo Parlamentario Vox); Excmo. Sr. D. Íñigo Fernández García, 
Ilma. Sra. D.ª Paula Fernández Viaña, Ilmo. Sr. D. Rafael de la Gándara Porres, Ilma. 
Sra. D.ª María Yolanda García Fernández, Ilmos. Sres. D. Jorge Gutiérrez Martín, D. 
Alfonso Gutiérrez Roiz y D. Pedro José Hernando García, (Portavoz del Grupo Parla-
mentario Regionalista); Ilmo. Sr. D. Mario Iglesias Iglesias (Portavoz del Grupo Parla-
mentario Socialista), Ilma. Sra. D.ª Gema Igual Ortiz, Ilma. Sra. D.ª María Teresa No-
ceda Llano, Ilmo. Sr. D. Cristóbal Palacio Ruiz, Ilma. Sra. D.ª Natividad Pérez Salazar, 
Ilmos. Sres. D. Raúl Pesquera Cabezas, y D. Miguel Ángel Revilla Roiz, Excma. Sra. 
D.ª María José Sáenz de Buruaga Gómez, Presidenta de la Comunidad Autónoma, 
Ilmo. Sr. D. Miguel Ángel Vargas San Emeterio, Ilma. Sra. D.ª Lucy Patricia Velasco 
Noguera e Ilmo. Sr. D. Pablo Zuloaga Martínez. 
 
 Asisten igualmente los Excmos. Sres. D. Roberto Media Sainz (Consejero de 
Fomento, Vivienda, Ordenación del Territorio y Medio Ambiente), D. Luis Ángel Agüe-
ros Sánchez (Consejero de Economía, Hacienda, Financiación Autonómica y Fondos 
Europeos), D. Sergio Silva Fernández (Consejero de Educación, Formación Profesio-
nal y Universidades), D. Eduardo Arasti Barca (Consejero de Industria, Empleo, Inno-
vación y Comercio), D. Luis Venancio Martínez Abad (Consejero de Cultura, Turismo y 
Deporte) y D. César Pascual Fernández (Consejero de Salud), y las Excmas. Sras. D.ª 
María Isabel Urrutia de los Mozos (Consejera de Presidencia, Justicia, Seguridad y 
Simplificación Administrativa), D.ª María Jesús Susinos Tarrero (Consejera de Desa-
rrollo Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación), y D.ª Begoña Gómez del Río (Conseje-
ra de Inclusión Social, Juventud, Familias e Igualdad). 
 
 La Presidencia declara abierta la sesión y, antes de pasar a tratar los asuntos 
incluidos en el orden del día, informa a la Cámara de la retirada de las preguntas nú-
meros 1128 y 1129, correspondientes a los puntos 19 y 20 del orden del día. Así mis-
mo, informa que la interpelación número 235, que figura en el punto 9 del orden ha 
sido aplazada. 
 
 PUNTO 1.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 124, SUBSIGUIENTE 
A LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0232, RELATIVA A CRITERIOS PARA VINCU-
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LAR LA BAJADA DE RATIOS ESCOLARES A LA NEGOCIACIÓN SALARIAL DEL 
PROFESORADO, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONA-
LISTA. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/4200-0124] 
 
 PUNTO 2.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 125, SUBSIGUIENTE 
A LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0234, RELATIVA A FORMA EN LA QUE SE VA 
A LLEVAR A CABO LA REBAJA DE LA RATIO EN TERCERO DE PRIMARIA PARA 
EL PRÓXIMO CURSO ESCOLAR, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTA-
RIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/4200-0125] 
 
 Las mociones 124 y 125 se agrupan a efectos de debate. 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª María Teresa Noceda 
Llano. 
  
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Socialista: D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Álvaro Aguirre Perales. Durante su interven-
ción, la Presidencia le indica que su tiempo ha concluido, en dos ocasiones. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición: D. ª María Teresa Noceda Llano. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Socialista para fijar 
definitivamente su posición: D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 Sometida a votación la moción número 124, es rechazada por catorce votos a 
favor (S y R) y diecinueve en contra (NA, V y P). 
 
 Sometida a votación la moción número 125, es rechazada por catorce votos a 
favor (S y R) y diecinueve en contra (NA, V y P). 
 
 PUNTO 3.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA MOCIÓN N.º 126, SUBSIGUIENTE 
A LA INTERPELACIÓN N.º 11L/4100-0236, RELATIVA A SITUACIÓN EN LA QUE SE 
ENCUENTRA EL CAMBIO DE PARADIGMA EN EL MODELO DE ATENCIÓN A LA 
PERSONA CUIDADORA Y LAS SOLUCIONES A LA SOLEDAD NO DESEADA EN 
NIÑOS Y JÓVENES CON DISCAPACIDAD Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA 
POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). 
[11L/4200-0126] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Vox: D.ª Leticia Díaz Rodríguez. Duran-
te su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D.ª Nórak Cruz Dunne. 
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 - Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Alejandro Liz Cacho. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Vox para fijar definiti-
vamente su posición: D.ª Leticia Díaz Rodríguez. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por treinta y tres 
votos a favor (NA, V, S, R y P), con el siguiente texto: 

 
"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a: 
 
1. Reformular de forma inmediata los criterios de acceso a las actividades fi-

nanciadas por el Plan Corresponsables, garantizando la inclusión efectiva de jóvenes 
con discapacidad por rangos de edad, intentando superar la barrera de los 21 años 
anunciada por el Gobierno de Cantabria, especialmente para aquellos que requieren 
apoyo extenso y generalizado. 
 

2. Modificar la normativa autonómica y los criterios de acceso a los servicios de 
ocio y tiempo libre especializados para que la edad cronológica no suponga un motivo 
de exclusión automática en el caso de personas con discapacidad intelectual y situa-
ción de dependencia, primando criterios de adecuación funcional y social. 

 
3. Aumentar la dotación de plazas, recursos económicos y humanos en los pro-

gramas de ocio inclusivo y apoyo a familias durante los periodos no lectivos (vacacio-
nes escolares, fines de semana), especialmente dirigidos a jóvenes con discapacidad 
intelectual y dependencia que hayan superado la edad habitual de escolarización. 
 

4. Poner en marcha un programa específico de respiro familiar y prevención de 
la soledad no deseada para jóvenes con discapacidad intelectual en situación de ex-
clusión social, con atención profesional especializada y seguimiento individualizado. 

 
5. Formar a técnicos y profesionales del sector público y entidades colaborado-

ras en modelos de atención centrada en la persona, adaptados al ciclo vital y no limi-
tados por la edad cronológica, para que puedan integrar listas de profesionales que 
den servicio a las Administraciones y entidades colaboradoras en este ámbito. 

 
6. Diseñar un sistema de transición entre los servicios infantiles/juveniles y los 

servicios de adultos para personas con discapacidad, que garantice continuidad, 
acompañamiento y personalización en las etapas intermedias. 

 
7. Poner en marcha, desde el ámbito de juventud y en colaboración con los ser-

vicios sociales y educativos, una oferta pública de ocio especializado para niños y jó-
venes con discapacidad, con programación accesible, adaptada y gratuita o amplia-
mente bonificada, que abarque distintas comarcas de Cantabria. 
 

8. Asegurar que dicha oferta cuente con personal suficiente y específicamente 
formado, con ratios adaptadas a las necesidades del colectivo y sin exclusiones por 
edad cronológica. 
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9. Habilitar una línea específica de apoyo técnico y presencial para la tramita-

ción de ayudas, programas y actividades destinados a familias cuidadoras de perso-
nas con discapacidad, evitando barreras administrativas derivadas de la brecha digital 
o de la falta de tiempo de las personas cuidadoras. 

 
10. Evaluar anualmente el impacto y alcance de las medidas adoptadas en este 

ámbito, con participación directa de las familias, las entidades del tercer sector y los 
propios jóvenes con discapacidad, incorporando sus aportaciones a las políticas públi-
cas." 
 
 PUNTO 4.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
273, RELATIVA A RECHAZO A CUALQUIER INTENTO DE IMPULSO DE UNA RE-
FORMA DEL MODELO DE FINANCIACIÓN AUTONÓMICO Y OTROS EXTREMOS, 
PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 223, DE 
05.06.2025). [11L/4300-0273] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Vox: D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D.ª Ana Belén Álvarez Fernández. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D.ª Paula Fernández Viaña. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Juan José Alonso Venero. 
 
 Intervención de la representante del Grupo Parlamentario Vox para fijar definiti-
vamente su posición: D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es rechazada por tres votos a 
favor (V) y treinta en contra (NA, S, R y P). 
 
 PUNTO 5.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
275, RELATIVA A INICIO DE LOS ESTUDIOS NECESARIOS PARA EVALUAR EL 
TRASPASO DE COMPETENCIAS EN MATERIA DE ORDENACIÓN Y GESTIÓN 
DEL LITORAL Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLA-
MENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/4300-0275] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Regionalista: D. Pedro José Hernando 
García 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Pablo Zuloaga Martínez. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Alejandro Liz Cacho. Durante su interven-
ción, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
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 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Regionalista para fijar 
definitivamente su posición: D. Pedro José Hernando García. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por veintinueve 
votos a favor (S, R y P), tres en contra (V) y una abstención (NA), con el siguiente tex-
to: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a:  
 
1. Iniciar los estudios necesarios para evaluar, en todos los ámbitos, el traspaso 

de competencias en materia de ordenación y gestión del litoral a la Comunidad Autó-
noma de Cantabria en relación con la gestión de los títulos de ocupación y uso del 
dominio público marítimo-terrestre en el litoral de Cantabria, respetando el régimen 
jurídico vigente. 

 
2. Culminar los mismos en el plazo de seis meses y proceder con la convocato-

ria de la Comisión Mixta de Transferencias para acordar el traspaso en los mejores 
términos para nuestra Comunidad." 
 
 PUNTO 6.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
277, RELATIVA A ACELERAR LA CONCLUSIÓN DE LOS TRABAJOS EN EL NUDO 
DE AUTOVÍAS DE TORRELAVEGA Y REDUCIR LOS PLAZOS DE EJECUCIÓN DE 
LA AMPLIACIÓN DE LA A-67 A UN TERCER CARRIL ENTRE POLANCO Y SANTA 
CRUZ DE BEZANA Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PAR-
LAMENTARIO POPULAR. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/4300-0277] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Popular: D. Íñigo Fernández García. 
Durante su intervención, la Presidencia le llama a la cuestión. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. 
 
 - Grupo Parlamentario Socialista: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D. Pedro José Hernando García. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Popular para fijar defini-
tivamente su posición: D. Íñigo Fernández García. Durante su intervención, la Presi-
dencia le indica que su tiempo ha concluido, en dos ocasiones. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es aprobada por veintidós vo-
tos a favor (R y P) y once abstenciones (NA, V y S), con el siguiente texto: 
 

"El Parlamento de Cantabria insta al Gobierno de Cantabria a instar al Gobierno 
de España a: 
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1. Acelerar la conclusión de los trabajos en el nudo de autovías de Torrelavega 
y a reducir los plazos de ejecución de la ampliación de la A-67 a un tercer carril entre 
Polanco y Santa Cruz de Bezana. 
 

2. Retomar el proyecto de construcción de la autovía Burgos-Aguilar de Cam-
poo. 

 
3. Asumir las obras de la conexión de Cantabria con la Red Nacional de Alta 

Velocidad Ferroviaria como una prioridad, y, en concreto; 
 
a) Evitar que la sentencia de la Audiencia Nacional relativa a las obras ferrovia-

rias en Palencia implique un retraso en la ejecución de la obra. 
 

b) Concluir en plazo los tramos; 
 

- Palencia-Amusco 
- Amusco-Osorno 
- Osorno-Calahorra de Boedo 
- Calahorra de Boedo-Alar del Rey. 

 
c) Acelerar las gestiones para iniciar los trabajos entre Aguilar de Campoo y 

Reinosa antes de 2029, fecha en el que se procederá al inicio de las obras según el 
actual calendario del Gobierno de España." 
 
 PUNTO 7.- DEBATE Y VOTACIÓN DE LA PROPOSICIÓN NO DE LEY, N.º 
279, RELATIVA A RECONOCIMIENTO Y APOYO A LAS PROPUESTAS PRESEN-
TADAS POR EL PRESIDENTE DEL GOBIERNO DE ESPAÑA EN MATERIA DE VI-
VIENDA Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTA-
RIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/4300-0279] 
 
 Turno de defensa Grupo Parlamentario Socialista: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 Fijación de posiciones: 
 
 - Grupo Parlamentario Vox: D. Armando Antonio Blanco Torcal. En el curso de 
su exposición el Sr. Iglesias Iglesias solicita a la Presidencia que le llame a la cuestión. 
Durante su intervención, la Sra. Presidenta le llama a la cuestión en tres ocasiones. 
 
 - Grupo Parlamentario Regionalista: D. Pedro José Hernando García. 
 
 - Grupo Parlamentario Popular: D. Rafael de la Gándara Porres. Durante su 
intervención, la Presidencia le llama a la cuestión. 
 
 Intervención del representante del Grupo Parlamentario Socialista para fijar de-
finitivamente su posición: D. Mario Iglesias Iglesias. 
 
 Sometida a votación la propuesta de resolución, es rechazada por catorce votos 
a favor (S y R) y diecinueve en contra (NA, V y P). 
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 Siendo las catorce horas y treinta y seis minutos, la Presidencia suspende la 
sesión, anunciando que se reanudará a las dieciséis horas y quince minutos del día de 
hoy. 
 
 Se reanuda la sesión a las dieciséis horas y diecinueve minutos. 
 
 PUNTO 8.- INTERPELACIÓN N.º 231, RELATIVA A PLAN DE DEMOLICIÓN 
DE LA RESIDENCIA CANTABRIA, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTA-
RIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/4100-0231] 
 
 - Turno de exposición de D. Raúl Pesquera Cabezas. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 9.- INTERPELACIÓN N.º 235, RELATIVA A ACTUACIONES RES-
PECTO A LAS 120 VIVIENDAS AFECTADAS POR LA SENTENCIA DEL TSJC QUE 
ANULA EL PLAN DE ORDENACIÓN DE LOS RECURSOS NATURALES (PORN) DE 
LAS MARISMAS DE SANTOÑA, VICTORIA Y JOYEL, PRESENTADA POR EL GRU-
PO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/4100-0235] 
 
 Como consta al principio de la presente acta, la interpelación número 235, ha 
sido aplazada. 
 
 PUNTO 10.- INTERPELACIÓN N.º 237, RELATIVA A CRITERIOS QUE JUS-
TIFICAN LA UTILIZACIÓN PREFERENTE DE TRAGSA COMO MEDIO PROPIO PA-
RA LA EJECUCIÓN DE OBRAS, PRESENTADA POR EL D. CRISTÓBAL PALACIO 
RUIZ, DIPUTADO NO ADSCRITO. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/4100-
0237] 
 
 - Turno de exposición de D. Cristóbal Palacio Ruiz. 
 
 - Contestación de D.ª María Isabel Urrutia de los Mozos, Consejera de Presi-
dencia, Justicia, Seguridad y Simplificación Administrativa.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 PUNTO 11.- INTERPELACIÓN N.º 238, RELATIVA A CRITERIOS ANTE LA 
CRISIS INTERNA DE LA CONSEJERÍA DE SALUD Y MEDIDAS QUE SE ADOPTA-
RÁN PARA RESTABLECER LA ESTABILIDAD INSTITUCIONAL, EL FUNCIONA-
MIENTO PLENO DEL SISTEMA Y LA CONTINUIDAD ASISTENCIAL DURANTE EL 
PERÍODO ESTIVAL, PRESENTADA POR EL GRUPO PARLAMENTARIO REGIO-
NALISTA. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/4100-0238] 
 
 - Turno de exposición de D.ª Paula Fernández Viaña. 
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 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 12.- PREGUNTA N.º 1117, RELATIVA A SITUACIÓN ACTUAL DEL 
CENTRO DE RECURSOS, INTERPRETACIÓN Y ESTUDIOS DE LA ESCUELA 
(CRIEME) DE POLANCO, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 223, DE 05.06.2025). 
[11L/5100-1117] 
 
 PUNTO 13.- PREGUNTA N.º 1118, RELATIVA A PLANES PARA EL CENTRO 
DE RECURSOS, INTERPRETACIÓN Y ESTUDIOS DE LA ESCUELA (CRIEME) DE 
POLANCO, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 223, DE 05.06.2025). [11L/5100-1118] 
 

Las preguntas 1117 y 1118 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Jorge Gutiérrez Martín. 
 
 - Contestación de D. Sergio Silva Fernández, Consejero de Educación, Forma-
ción Profesional y Universidades.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 14.- PREGUNTA N.º 1120, RELATIVA A MOTIVO DEL RETRASO DE 
LAS OBRAS DE LA PROTONTERAPIA, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS 
IGLESIAS, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 
11.06.2025). [11L/5100-1120] 
 
 PUNTO 15.- PREGUNTA N.º 1121, RELATIVA A CÓMO VA A AFECTAR EL 
RETRASO EN EL INICIO DE LAS OBRAS DE LA PROTONTERAPIA AL CRONO-
GRAMA PLANTEADO POR LA ADJUDICATARIA DE LA OBRA, PRESENTADA POR 
D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. 
(BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1121] 
 
 PUNTO 16.- PREGUNTA N.º 1122, RELATIVA A SI VA A SUPONER UN SO-
BRECOSTE ADICIONAL EL RETRASO EN EL INICIO DE LAS OBRAS DE LA PRO-
TONTERAPIA, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO 
PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1122] 
 
 PUNTO 17.- PREGUNTA N.º 1123, RELATIVA A EN QUÉ SITUACIÓN DE 
MANTENIMIENTO SE ENCUENTRA LA MÁQUINA DE PROTONES YA FABRICADA, 
PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL GRUPO PARLAMENTA-
RIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1123] 
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 PUNTO 18.- PREGUNTA N.º 1124, RELATIVA A COSTE ADICIONAL DEL 
ALMACENAMIENTO DE LA MÁQUINA DE PROTONES POR MES DE RETRASO 
EN SU INSTALACIÓN, PRESENTADA POR D. MARIO IGLESIAS IGLESIAS, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO SOCIALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). 
[11L/5100-1124] 
 

Las preguntas 1120 a 1124 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - D. Raúl Pesquera Cabezas da por formuladas las preguntas. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. Durante su intervención, la Presidencia le indica 
que su tiempo ha concluido, en dos ocasiones. 
 
 PUNTO 19.- PREGUNTA N.º 1128, RELATIVA A FECHA PREVISTA PARA LA 
PUBLICACIÓN DE LA CONVOCATORIA DE SUBVENCIONES DENTRO DEL MAR-
CO DEL PLAN CORRESPONSABLES DIRIGIDAS A ENTIDADES LOCALES PARA 
2025 Y PLAZO PREVISTO DE RESOLUCIÓN Y PAGO, PRESENTADA POR D. PE-
DRO JOSÉ HERNANDO GARCÍA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALIS-
TA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1128] 
 
 PUNTO 20.- PREGUNTA N.º 1129, RELATIVA A JUSTIFICACIÓN DEL CON-
SEJERO DE ECONOMÍA, HACIENDA Y FONDOS EUROPEOS DE LA AUTORIZA-
CIÓN DE CASI 10 MILLONES DE EUROS EN CRÉDITOS INNOMINADOS PARA LA 
CONSEJERÍA DE SALUD ENTRE ENERO Y MAYO DE 2025, PRESENTADA POR 
D.ª PAULA FERNÁNDEZ VIAÑA, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1129] 
 
 Como consta al principio de la presente acta las preguntas 1128 y 1129 han 
sido retiradas. 
 
 PUNTO 21.- PREGUNTA N.º 1139, RELATIVA A CÓMO SE ESTÁ COORDI-
NANDO LA COLABORACIÓN ENTRE LAS DISTINTAS ENTIDADES PARA OPTIMI-
ZAR LA GESTIÓN DE LA SALUD LABORAL, PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ 
RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 
11.06.2025). [11L/5100-1139] 
 
 PUNTO 22.- PREGUNTA N.º 1140, RELATIVA A LAS ACCIONES CONCRE-
TAS PARA ABORDAR EL ABSENTISMO LABORAL POR IT EN NUESTRA REGIÓN, 
PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTA-
RIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1140] 
 
 PUNTO 23.- PREGUNTA N.º 1141, RELATIVA A SI EXISTEN PROGRAMAS 
DE SENSIBILIZACIÓN Y CAPACITACIÓN DIRIGIDOS A LAS EMPRESAS SOBRE 
LA IMPORTANCIA DE LA SALUD MENTAL Y LA PREVENCIÓN DEL ABSENTISMO 
LABORAL, PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PAR-
LAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1141] 
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Las preguntas 1139 a 1141 se agrupan a efectos de debate. 

 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Contestación de D. César Pascual Fernández, Consejero de Salud. Durante 
su intervención, la Presidencia le indica que ha agotado su tiempo. 
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 PUNTO 24.- PREGUNTA N.º 1142, RELATIVA A ESTRATEGIAS ESPECÍFI-
CAS ADOPTADAS PARA FOMENTAR LA ADOPCIÓN DE LA INTELIGENCIA ARTI-
FICIAL EN LAS PYMES DE NUESTRA REGIÓN, PRESENTADA POR D.ª LETICIA 
DÍAZ RODRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 
11.06.2025). [11L/5100-1142] 
 
 PUNTO 25.- PREGUNTA N.º 1143, RELATIVA A MEDIDAS IMPLEMENTA-
DAS PARA SENSIBILIZAR A LAS PYMES SOBRE LAS VENTAJAS Y OPORTUNI-
DADES DE LA ADOPCIÓN DE LA IA, PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RO-
DRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). 
[11L/5100-1143] 
 
 PUNTO 26.- PREGUNTA N.º 1144, RELATIVA A INICIATIVAS PARA CERRAR 
LA BRECHA EN FORMACIÓN Y TALENTO ESPECIALIZADO EN IA Y FECHA PRE-
VISTA PARA SU IMPLEMENTACIÓN, PRESENTADA POR D.ª LETICIA DÍAZ RO-
DRÍGUEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO VOX. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). 
[11L/5100-1144] 
 

Las preguntas 1142 a 1144 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D.ª Natividad Pérez Salazar. 
 
 - Contestación de D. Eduardo Arasti Barca, Consejero de Industria, Empleo, 
Innovación y Comercio.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 27.- PREGUNTA N.º 1145, RELATIVA A SI SE HA LLEVADO A 
EFECTO LA INTERMEDIACIÓN CON LA AUTORIDAD PORTUARIA DE SANTAN-
DER PARA CUMPLIR CON EL COMPROMISO PARLAMENTARIO DE REPARA-
CIÓN DEL PUENTE LEVADIZO DE RAOS Y OTROS EXTREMOS, PRESENTADA 
POR D. JUAN GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO 
REGIONALISTA. (BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1145] 
 
 PUNTO 28.- PREGUNTA N.º 1146, RELATIVA A SI SE HA IMPLEMENTADO 
EL PLAN ESPECÍFICO DE APOYO AL SECTOR PESQUERO DERIVADO DEL 
COMPROMISO PARLAMENTARIO DE REPARACIÓN DEL PUENTE LEVADIZO DE 
RAOS Y LAS AYUDAS INCLUIDAS EN EL MISMO, PRESENTADA POR D. JUAN 
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GUILLERMO BLANCO GÓMEZ, DEL GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. 
(BOPCA N.º 224, DE 11.06.2025). [11L/5100-1146] 
 

Las preguntas 1145 y 1146 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Juan Guillermo Blanco Gómez. 
 
 - Contestación de D.ª María Jesús Susinos Tarrero, Consejera de Desarrollo 
Rural, Ganadería, Pesca y Alimentación.  
 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 PUNTO 29.- PREGUNTA N.º 1147, RELATIVA A ESTIMACIONES GLOBALES 
SOBRE EL IMPACTO ECONÓMICO DE LA REBAJA FISCAL EN VIGOR, Y QUÉ 
PARTE DE LA MISMA SE HA MATERIALIZADO EN TÉRMINOS DE MENOR RE-
CAUDACIÓN EFECTIVA, PRESENTADA POR D. CRISTÓBAL PALACIO RUIZ, 
DIPUTADO NO ADSCRITO. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/5100-1147] 
 
 PUNTO 30.- PREGUNTA N.º 1148, RELATIVA A PREVISIÓN DE IMPULSAR 
NUEVAS REBAJAS FISCALES A CORTO O MEDIO PLAZO COMO ESTRATEGIA 
PARA MEJORAR LA COMPETITIVIDAD FISCAL, PRESENTADA POR D. CRISTÓ-
BAL PALACIO RUIZ, DIPUTADO NO ADSCRITO. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). 
[11L/5100-1148] 
 
 PUNTO 31.- PREGUNTA N.º 1149, RELATIVA A MOTIVO POR EL QUE SE 
HA OPTADO POR NO APLICAR UNA DEFLACTACIÓN DE LOS TRAMOS AUTO-
NÓMICOS DEL IRPF TENIENDO EN CUENTA LA EVOLUCIÓN DE LA INFLACIÓN 
EN LOS ÚLTIMOS AÑOS, PRESENTADA POR D. CRISTÓBAL PALACIO RUIZ, 
DIPUTADO NO ADSCRITO. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/5100-1149] 
 
 PUNTO 32.- PREGUNTA N.º 1150, RELATIVA A IMPACTO PREVISTO EN 
TÉRMINOS DE SOSTENIBILIDAD DE LAS FINANZAS PÚBLICAS SI CONTINÚA LA 
POLÍTICA DE REBAJAS FISCALES SIN COMPENSACIÓN EN LA REBAJA DEL 
GASTO PÚBLICO, PRESENTADA POR D. CRISTÓBAL PALACIO RUIZ, DIPUTADO 
NO ADSCRITO. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/5100-1150] 
 
 PUNTO 33.- PREGUNTA N.º 1151, RELATIVA A INDICADORES PARA VA-
LORAR SI LA REBAJA FISCAL HA TENIDO EFECTOS POSITIVOS SOBRE EL 
CONSUMO, LA INVERSIÓN O LA ATRACCIÓN DE NUEVOS CONTRIBUYENTES, 
PRESENTADA POR D. CRISTÓBAL PALACIO RUIZ, DIPUTADO NO ADSCRITO. 
(BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). [11L/5100-1151] 
 

Las preguntas 1147 a 1151 se agrupan a efectos de debate. 
 
 - Formulación de las preguntas por D. Cristóbal Palacio Ruiz. 
 
 - Contestación de D. Luis Ángel Agüeros Sánchez, Consejero de Economía, 
Hacienda, Financiación Autonómica y Fondos Europeos.  



73.12 

 
 - Réplica del Sr. Diputado. 
 
 - Dúplica del Sr. Consejero. 
 
 PUNTO 34.- PREGUNTA N.º 1153, RELATIVA A FECHA PREVISTA DE LA 
PUBLICACIÓN DE LA CONVOCATORIA DE LAS AYUDAS ESTABLECIDAS EN LA 
ORDEN DE BASES REGULADORA DE LAS SUBVENCIONES DIRIGIDA A SUB-
VENCIONAR LOS GASTOS DE PARTICIPACIÓN DE JÓVENES EN CAMPAMEN-
TOS Y CAMPOS DE VOLUNTARIADO DESTINANDO UN 30% A JÓVENES CON 
DISCAPACIDAD, PRESENTADA POR D. PEDRO JOSÉ HERNANDO GARCÍA, DEL 
GRUPO PARLAMENTARIO REGIONALISTA. (BOPCA N.º 227, DE 18.06.2025). 
[11L/5100-1153] 
 
 - D.ª Rosa Carmen Díaz Fernández da por formuladas las preguntas. 
 
 - Contestación de D.ª Begoña Gómez del Río, Consejera de Inclusión Social, 
Juventud, Familias e Igualdad.  
 
 - Réplica de la Sra. Diputada. 
 
 - Dúplica de la Sra. Consejera. 
 
 Se levanta la sesión a las diecinueve horas y treinta y tres minutos, extendién-
dose la presente acta, que certifica el Ilmo. Sr. Secretario primero con el visto bueno 
de la Excma. Sra. Presidenta. 
 
 V.º B.º 
LA PRESIDENTA, 
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